

JUANITA LEÓN

Reciba el newsletter con el análisis semanal de la directora de La Silla.

CONFLICTO ARMADO | CONGRESO | GUSTAVO PETRO

EL DESATRASE: LA SEMANA EN LA QUE SE RESQUEBRAJÓ LA COALICIÓN DE PETRO

Abril 16, 2023

[Julio César Caicedo Cano](#)



Estas fueron las movidas de poder más importantes de la semana:

— La reforma a la salud resquebrajó la coalición en el Congreso

El viernes [se conoció](#) que desde la Casa de Nariño se había pedido la renuncia de varios viceministros que hacen parte de los partidos Liberal, La U y Conservador. La petición se dio tras otra semana de desencuentros entre los tres partidos y el gobierno por el contenido de la reforma a la salud.

Los seis viceministros que saldrían están en los ministerios de Transporte, Vivienda y TIC, cuotas de los partidos Conservador, Liberal y de La U, respectivamente. Entre los nombres están Sergio Beltrán, de minTIC, Felipe Gómez, del minVivienda y Eduardo Enriquez, de minTransporte.

La decisión se dio después de que los partidos se apartaron nuevamente de la reforma, luego de proponer 133 modificaciones y que la mayoría no fueran tenidas en cuenta. Petro busca presionar a los partidos de la coalición para que la aprueben, pero podría terminar deshaciéndola, lo que significaría mayores problemas en el trámite de sus grandes proyectos.

Le recomiendo [esta historia](#) sobre las proposiciones que hicieron los partidos a principio de semana.

— Petro se reunirá con Biden la próxima semana

El presidente anunció en su cuenta de Twitter que el próximo jueves 20 de abril tendrá la primera reunión bilateral con el presidente estadounidense

TAMBIÉN PUEDES LEER



El millonario hoyo negro en la vía Panamericana inaugurada por Petro

Abril 16, 2023

PUBLICACIONES



El hundimiento de la lista cerrada y bloqueada en las propuestas de reforma política en Colombia. Aspiraciones vs. prácticas políticas

Universidades públicas - convenio Ford

Por: Maicol Andrés Quiroga Barrantes, Clara Rocío Rodríguez Pico



Why Rebels Stop Fighting: Organizational Decline and Desertion in Colombia's Insurgency

Universidad del Rosario

Por: Juan Esteban Ugarriza Uribe, Enzo Nussio, Paula Andrea Barreiro Posada



Nuevos actores y nuevas diplomacias en el sistema internacional

Universidad del Norte

Por: Angélica Rodríguez Rodríguez, Jolie Guzmán Carrillo, Luis Fernando Trejos Rosero, Luis Trejos Rosero, Angélica Rodríguez Rodríguez

concerna la primera reunión bilateral con el presidente estadounidense, Joe Biden. De acuerdo con un comunicado publicado por la Casa Blanca, la conversación girará en torno a temas como el narcotráfico, la migración y el cambio climático.

La reunión se dará por invitación formal de la Casa Blanca y representa un espaldarazo de Biden al gobierno colombiano. Además refuerza la alianza histórica entre ambos países y le sirve a Petro en su objetivo de convertirse en un líder de importancia regional.

Le recomendamos [esta historia](#) del año pasado sobre cómo proyecta el gobierno su relación con Estados Unidos.

– Henry Sanabria ya no es el director de la Policía por decisión de Petro

El miércoles el presidente Gustavo Petro anunció en su cuenta de Twitter la salida del general Henry Sanabria. Salió del cargo debido a su fanatismo religioso y otros cuestionamientos por la situación de orden público en el país.

“Cuando las creencias religiosas se expresan en acciones institucionales, aunque el propio general Sanabria no lo quisiera así, esto tiene una repercusión en todo el manejo de la institución”, señaló el jueves en [una entrevista](#) el ministro de Defensa Iván Velásquez.

Petro designó como nuevo director al general retirado William Salamanca, quien ya había liderado su equipo de empalme en el sector Defensa. Salamanca fue inspector general de la Policía (2019 -2020) y fue el enlace de la institución con el Congreso en 2007.

En [esta historia](#) le contamos quién es el nuevo director y cuáles son sus principales retos.

– Un alfil de Petro, Ricardo Roa, se quedó con la presidencia de Ecopetrol

La junta directiva de la petrolera estatal designó a Ricardo Roa como nuevo presidente. Roa era el ungido de Petro para dirigir la empresa y viene de ser el director de su campaña presidencial. Es ingeniero mecánico de la Universidad Nacional y especialista en Sistemas Gerenciales de Ingeniería de la Javeriana. Fue presidente de la Empresa de Energía de Bogotá y su experiencia es principalmente en el sector eléctrico.

El perfil de Roa había generado [resistencia](#) por su falta de experiencia en temas petroleros y porque su carrera fue impulsada por varios padrinos políticos. Sin embargo, con él dirigiendo [Ecopetrol](#), Petro logra tener a un hombre de confianza en la empresa, donde busca avanzar en su promesa de transición energética.

Le recomendamos [esta historia](#) sobre el nuevo presidente de [Ecopetrol](#) y [este análisis](#) de lo que se viene para la empresa.

– A fin de mes comenzarán los diálogos con las disidencias de “Iván Mordisco”

En un comunicado de prensa la oficina del comisionado de Paz [anunció](#) que las negociaciones con el Estado Mayor Central de las Farc comenzarán formalmente el próximo 26 de abril. El anuncio se dio después de una reunión entre el gobierno y representantes del grupo armado, también conocido como las disidencias de Iván Mordisco.

Dos días después del comunicado el Estado Mayor Central emitió [otro](#) en el que puso en duda la continuidad del cese al fuego bilateral con el Ejército por presuntos ataques de la Fuerza Pública en Cauca y Arauca.

Las negociaciones se llevarán a cabo en Colombia, por lo que se delimitarán zonas que tendrán acompañamiento del Ministerio de Defensa para blindar las partes ante la presencia de otros grupos armados. De esta manera el gobierno Petro comenzaría su segundo proceso de paz, además del que adelanta con el ELN.



Las inscripciones de la guerra en el cuerpo de los jóvenes combatientes.

Por: Juan Pablo Aranguren Romero



Le recomiendo este capítulo de [nuestro podcast](#) diario sobre cómo avanza el proyecto de la "Paz Total".

— Tres ñapas:

- **El dólar cerró por debajo de los \$4.500 pesos.** La cifra es la menor desde septiembre del año pasado.
- **Álvaro Leyva estuvo en el debate de moción de censura.** Fue el miércoles y estuvo suspendido por una [protesta](#).
- **Petro está entre los líderes más influyentes del mundo.** De acuerdo con una lista publicada por la revista TIME.

ÚLTIMAS NOTICIAS

El desastre: la semana en la que se radicó la reforma a la salud



Abril 02, 2023

La violencia regresa a Leticia y desborda al Estado en Amazonas



Marzo 29, 2023

El desastre: La semana en la que se cayó la reforma política



Marzo 26, 2023

ÚNASE A LOS SUPERAMIGOS

El periodismo independiente que hace La Silla Vacía se financia, en parte, con contribuciones de nuestros lectores. Conviértase en SuperAmigo de La Silla, para que podamos seguir escribiendo sobre cómo se mueve el poder en Colombia. [Adquiera su membresía aquí.](#)

Compartir    

  0

Antioquia

Bogotá

Caribe

Gustavo Petro

Pacífico

Elecciones 2023

[Pauté con nosotros](#)

[Preguntas frecuentes](#)

[Políticas de Uso de Datos](#)

[¿Qué es La Silla Vacía?](#)

La Silla  Vacía.

Síganos:    

Copyright 2021 © BLOGOSFERA PRODUCCIONES SAS - La Silla Vacía. Todos los derechos reservados.

Powered by EXPRESSION